



Dimanche 10 mars 2024

4ème dimanche de Carême — Année B

« Dieu a envoyé son Fils pour que, par lui, le monde soit sauvé »

Évangile du jour selon St Jean (Jn 3, 14-21)

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu'il soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Denis KABORÉ)

Je veux que ma langue s'attache à mon palais si je perds ton souvenir, si je n'élève Jérusalem au sommet de ma joie. (Ps. 137). C'est un cri d'espérance, une ferme résolution de trouver sa joie dans la fidélité à l'Alliance sainte.

Dans un contexte d'exil, donc de pauvreté, de souffrance, le psalmiste proclame que Dieu est bon, qu'il n'oubliera jamais les merveilles de son Dieu. N'est-ce pas un peu surprenant, voire paradoxal ? Quand Jésus parle de sa passion et de son élévation sur la croix comme une glorification, comme la sublime manifestation de sa Seigneurie et de son triomphe, de sa victoire sur le péché et la mort, ne sommes-nous pas aussi surpris, perplexes ?

A l'approche des fêtes pascales, l'Église nous invite en ce quatrième dimanche de carême, à entrer déjà dans la joie qui va éclater dans la célébration du mystère pascal. Pour quels motifs devons-nous être déjà dans la joie ? Jésus dit à Nicodème : Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son fils unique afin que quiconque croit en lui ne se perde pas mais obtienne la vie éternelle . Celui qui croit en lui échappe au jugement, car celui qui fait la vérité vient à la lumière. Cf. Jn 3, 16.18.21.

Notre joie, c'est de connaître l'éternel dessein de Dieu, son projet d'amour pour l'humanité : sauver tous les hommes dans l'obéissance de son Fils. La source de notre joie, c'est d'avoir accueilli Jésus, l'Envoyé du Père, la lumière du monde, le Sauveur qui sera élevé sur la croix, afin que tout homme qui croit en lui ait la vie éternelle. Tout baptisé devrait exulter de joie chaque fois qu'il réalise ou se souvient que Dieu l'aime et l'a sauvé en son Fils Jésus Christ qui a donné sa vie pour tous.

Il y a certes encore des épreuves, des difficultés en cette vie, et nous connaissons un jour la mort puis le jugement, mais avec saint Paul, nous affirmons : « oui, j'en suis sûr, rien ne peut nous

séparer de l'amour que Dieu nous a montré dans le Christ Jésus, notre Seigneur. Ni la mort, ni la vie, ni les anges, ni les esprits, ni le présent, ni l'avenir, ni tous ceux qui ont un pouvoir, ni les forces d'en haut, ni les forces d'en bas, ni toutes les créatures, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu » Rm 8,38-39.

Après sa résurrection, les premiers disciples du Christ, remplis du Saint Esprit, ont annoncé partout dans la joie, et avec grand zèle malgré les épreuves et la persécution, leur confiance absolue en Dieu.

Puissions-nous, avec la grâce de Dieu et nos petits ou gros efforts de Carême, grandir nous aussi dans la confiance et l'abandon en celui qui a donné sa vie pour nous, Jésus Christ.

Invoquons le Seigneur Esprit Saint. Viens Esprit de vérité, Esprit de liberté, Esprit de sainteté, Toi l'amour du Père et du Fils, remplis-nous de sa paix et de sa joie.

Amen

